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Ao vigésimo terceiro dia do mês de abril do ano de dois mil e dezoito, às 13:50h, no 
auditório da Reitoria do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará, 
situado na Rua Jorge Dummar, 1703, bairro Jardim América, Fortaleza-CE, reuniu-se o 
Colégio de Dirigentes, em reunião convocada e presidida pelo Presidente Virgílio 
Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os Diretores (as): Virgilio Augusto Sales 
Araripe – Presidente; Beatriz Rodrigues Garcia – Pró-reitora de Administração e 
Planejamento em exercício; Rejane Saraiva de Santiago – Pró-reitora de Extensão em 
exercício; Ivam Holanda de Souza – Pró-reitor de Gestão de Pessoas; Reuber Saraiva de 
Santiago – Pró-reitor de Ensino; Ana Caroline Cabral Cristino – Diretoria de Assuntos 
Estudantis; Cristiane Borges Braga – Polo de Inovação; Anderson Ibsen Lopes – 
Umirim; Antônio Moíses Filho de Oliveira Mota – Horizonte; Dijauma Honório 
Nogueira – Iguatu; Eliano Vieira Pessoa – Sobral; Fernando Eugênio Lopes de Melo – 
Cedro; Francisca Ione Chaves – Guaramiranga; Francisco Evandro de Melo – 
Jaguaruana; Francisco Helder Caldas Albuquerque – Quixadá; Francisco Régis Abreu 
Gomes – Itapipoca; Francisco Sildemberny Sousa dos Santos – Tabuleiro do Norte; 
Gilson Soares Cordeiro – Camocim; Guilherme Brito de Lacerda – Juazeiro do Norte; 
Iris Sérgio Charry de Magalhães – Crateús; Izamaro de Araújo – Jaguaribe; Jackson 
Nunes e Vasconcelos – Tianguá; Jânia Maria Augusta da Silva – Limoeiro do Norte; 
Jefferson Queiroz Lima – Caucaia; João Paulo Arcelino do Rego – Boa Viagem; 
Joaquim Rufino Neto – Crato; José Alves de Oliveira Neto – Tauá; José Eduardo Souza 
Bastos – Fortaleza; Júlio César Costa e Silva – Maracanaú; Lourival Soares de Aquino 
Filho – Baturité; Maria Beatriz Claudino Brandão – Morada Nova; Márcia de Negreiros 
Viana – Aracati; Maria Eliani Holanda Coelho – Acopiara; Manoel Bezerra de Barros 
Junior – Chefe de Gabinete de Canindé; Manoel Paiva de Araújo Neto – Acaraú; 
Robson da Silva Siqueira – Maranguape; Toivi Masih Neto – Paracuru; Ulisses Costa de 
Vasconcelos – Ubajara. Demais presentes: Bárbara de Cerqueira Fiorio; Honorato 
Feitosa; Stênio Wagner Queiroz; Ana Claúdia Uchôa Araújo. 1 - Expediente: a) 
Possível Reordenamento e b) pontuação da carga horária docente. 1.1 - Retirada dos 
pontos de pauta: Programa de Interiorização da Formação Artística no IFCE. 1.2 – 
Inclusão de pontos de pauta: Não Houve. 1.3 – Justificativa de ausências: Não 
Houve. 2. Aprovação da Ata da Reunião Anterior: A ata da 68ª reunião ordinária foi 
encaminhada aos endereços eletrônicos dos Diretores para apreciação prévia no dia 
10/04/18. Em plenária, foi posta em deliberação e aprovada, sem alterações. 3. 
Informes do Presidente: O presidente saudou a todos do Colegiado e os convidados e 
parabenizou os novos diretores que tomaram posse, o presidente realizou a leitura da 
pauta, em seguida o presidente informou sobre a participação dos alunos nos jogos e 
sobre a inauguração do campus de Acopiara. 4. ORDEM DO DIA: 4.1 – Convênio 
com o SEBRAE: Relator: Profa. Rejane Saraiva. A relatora apresentou, o convênio e 
explicou como se dará a parceria e como os campi poderão participar, a relatora pediu o 
apoio dos campi para realizar as ações, e discorreu sobre o cronograma e ações que 
serão realizadas, e ressaltou a importância desse programa para os campi que ainda 
pretendem implantar incubadora. O Colegiado discutiu sobre esse convênio. O 
presidente parabenizou a pró-reitoria de extensão pelas ações que vem sendo 
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desenvolvidas no IFCE. 4.2 – Projeto Gestos Solidários: Relator: Sr. Honorato 
Feitosa. O relator apresentou o projeto e explicou como o IFCE poderá participar desse 
projeto e também como o colegiado pode aderir a este projeto enquanto pessoa física. 
4.3 – Regulamento de Alimentação: Relator: Prof. Dijauma Honório e Sra. 
Barbara Cerqueira. Os relatores apresentaram a proposta de regulamento, explicaram 
a dificuldade que tiveram em fechar o documento, pois cada campus apresenta uma 
realidade diferente, os relatores retiraram as dúvidas do colegiado, apresentaram qual o 
valor que é destinado e sobre como acontece o modelo no Ceará, eles explicaram a 
diferença entre as verbas que são destinadas para os alunos do estado e os alunos do 
IFCE. A sugestão para o IFCE seria inicialmente a contratação de empresa para preparo 
das refeições (espaço físico, equipamentos, utensílios, mão de obra, entre outros) e 
posteriormente a construção de espaços físicos adequados para a produção de refeições 
dentro de cada campus (fiscalização das condições higiênicas sanitárias) e contratação 
de empresa para preparo de refeições (equipamentos, utensílios, mão de obra entre 
outros), foi discutido pelo colegiado a questão de se terceirizar a empresa para a 
refeição, O colegiado sugeriu se pensar de forma regionalizada para essa situação da 
refeição. O colegiado discutiu sobre os prós e contras dessa situação. Prof. Dijauma deu 
continuidade apresentando a proposta de resolução. O Colegiado solicitou que no Art. 
15 houvesse a seguinte alteração “ao invés de serem estudantes do ensino superior, 
será: aos estudantes de graduação”. Prof. Dijauma apresentou o restante da proposta. 
Prof. Reuber falou que é importante que esteja explicito que não haverá subsídio para os 
servidores, eles podem utilizar os espaços, mas precisam efetuar o pagamento integral. 
Prof. Ivam sugeriu que a parte do cardápio saísse como um regulamento da DAE e não 
como um anexo da resolução. Recomendação: Encaminhado ao Conselho Superior 
para aprovação. 4.4 – Possível reordenamento do IFCE: Relator: Prof. Virgílio. O 
relator apresentou as notas públicas que saíram e os documentos que foram emitidos 
sobre o assunto, discorreu ainda sobre a reunião que aconteceu em Brasília. Prof. Eliano 
falou sobre a importância de se discutir sobre esse assunto dentro do colegiado, haja 
vista que as informações são repassadas de forma rápido, ele salientou a importância de 
se ter essas informações verídicas. Prof. Virgilio ressaltou que é fundamental 
trabalharmos com fatos oficiais e não extra oficiais e informou que qualquer mudança 
que venha a acontecer neste sentido ele irá realizar uma reunião com o colegiado e 
ressaltou a importância de não anteciparem os fatos e esperar que qualquer 
acontecimento ele irá repassar ao colegiado. 4.5 - Provimento e Capacitação: Relator: 
Prof. Ivam. O relator apresentou a portaria interministerial 109 de 27/04/17, na qual 
está prevista o encaminhamento das estimativas de acréscimo ao orçamento. Falou 
também sobre a lei de diretrizes orçamentárias 2019, ressaltou que somente poderá 
prover o que estiver previsto, pois a informação será emitida pela PROGEP esse ano, 
porém não se sabe se será autorizada a quantidade prevista. O relator tratou também 
sobre a Lei 13530 que trata da admissão de profissional de nível superior especializado 
para atendimento a pessoas com deficiência. Prof. Moises perguntou sobre a CIS, pois 
na resolução fala sobre o campus novo que tem dizendo que a comissão da reitoria irá 
cuidar desses processos, mas Prof. Ivam falou que se já tiver o número necessário pra 



  
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 
GABINETE DO REITOR 

SECRETARIA DOS CONSELHOS 
ATA DA 69ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLÉGIO DE DIRIGENTES 

87 
88 
89 
90 
91 
92 
93 
94 
95 
96 
97 
98 
99 
100 
101 
102 
103 
104 
105 
106 
107 
108 
109 
110 
111 
112 
113 
114 
115 
116 
117 
118 
119 
120 
121 
122 
123 
124 
125 
126 
127 
128 
129 

formar a comissão dentro do campus, deverá ser instituída a CIS. Prof. João Paulo 
perguntou sobre a questão do orçamento sobre o 1% do custeio será para ação de 
capacitação. A Sra. Beatriz informou que irá ficar no custeio esse 1% para que o diretor 
possa fazer a alteração caso seja necessário. 4.6 – PDI: Relator: Stênio Wagner. O 
relator apresentou o PDI, discorreu sobre o que foi feito, o que está sendo realizado e 
quais os próximos passos que precisam ser passados, apresentou um novo cronograma. 
A Sra. Beatriz diretora de Morada Nova perguntou como está sendo planejado o 
seminário temático, o relator explicou que dentro de cada campus será discutido o 
planejamento e em seguida haverá o seminário para fechamento do planejamento macro. 
4.7 – CINE IFCE: Relator: Prof. Alves Neto e a técnica em audiovisual do campus 
de Tauá Sra. Juliana. Os relatores apresentaram a questão da liberação de apresentação 
dos filmes, Sra. Juliana falou sobre a questão de uso de plataforma para baixar os filmes 
e sobre a liberação para poder apresentar esses filmes, já que é uma forma de colaborar 
com o processo educativo dos alunos. Prof. Ivam sugeriu que fosse feito um processo 
para fundamentar essa questão e que a partir disso fosse solicitado um parecer. Prof. 
Virgílio falou sobre a importância de se ampliar essa discussão e que precisa ser 
analisada a proposta, pois deverá ser voltada para o crescimento educacional e não 
apenas em questões de filmes que se encontram na “moda”, para serem exibidos, Sra. 
Juliana falou que a intenção é essa de se ter uma discussão social a partir dos filmes, 
Neto explicou como acontece o processo do cine. Prof. Moíses falou sobre a SKY 
comercial que pode ser exibida, Prof. Evandro sugeriu que fosse criada uma plataforma 
que buscasse os filmes. Prof. Virgilio sugeriu que fosse criado uma comissão para fazer 
um estudo sobre esse assunto. Recomendação: Formar a comissão para estudo sobre o 
CINE IFCE: Prof. Alves Neto, Prof. Lourival, Prof. Robson, Prof. Paiva. 4.8 – 
Informes sobre Orçamento: Relator: Sra. Beatriz Garcia. A relatora apresentou o 
orçamento, explicou alguns pontos sobre o custeio e capital, sobre a questão de créditos, 
falou também sobre a questão da conformidade. Bia explicou que o contador ou técnico 
em contabilidade pode fazer a conformidade de cada campus, ela solicitou que cada 
campus fizesse isso para que não houvesse mais prejuízos em relação a essa 
conformidade, ela informou que a DGO apontou para cada campus as inconsistências 
contábeis da UG, essa conformidade garante que os benefícios levados ao sistema e os 
demonstrativos deles originados correspondam a realidade dos fatos, capacitar os 
responsáveis pelo registro da conformidade contábil, para atuar de forma padronizada 
em todo o IFCE, aprimorar os controles internos a fim de diminuir o número de 
ocorrências de restrições dadas pela conformidade contábil, Bia falou que após 
implantar a conformidade contábil será implantada a conformidade de gestão. Prof. 
Guilherme perguntou sobre a planilha do resto a pagar Bia falou que no começo do mês 
foi realizada uma capacitação sobre o tesouro gerencial ela falou que cada campus 
possui um profissional capacitado para atuar sobre o resto a pagar. Bia explicou que o 
resto a pagar tem a vigência de 18 meses. Bia falou que na DGO tem espaço para 
receber servidores que queiram fazer alguma capacitação junto a DGO. 4.9 – Projeto 
Político Pedagógico Institucional: Relator: Profa. Ana Claudia Uchoa. A relatora 
apresentou o PPI, a Sra. Rebeca falou sobre a questão do comitê de ética, atualmente 
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possui 1 comitê de ética no IFCE, propôs a criação de mais comitês de éticas, se em 
cada campus não for possível poderiam ser criados em macrorregiões, para que as 
pesquisas possam ser caminhadas de forma mais célere, ela informou que não possui 
legalmente nenhuma limitação de quantidades de comitês de ética. Prof. Regis 
perguntou se poderia ser modificado a questão do componente de arte e as horas que são 
exigidas pelo documento, Prof. Virgilio solicitou que fosse analisado pela PROEN essa 
questão da mudança. Prof. Fernando perguntou qual a carga horária que vai ser 
destinada a educação física. A relatora informou a quantidade de horas para a educação 
física e informou que essas horas foram definidas pela comissão, e que a comissão fez 
uma consulta pública para que o documento fosse montado. 4.10 – Curso EAD para 
licenciar docentes: Relator: Prof. Carlos. O relator apresentou a proposta de um curso 
EAD para capacitar docentes que não possuem a licenciatura. 4.11 – Pontuação da 
carga horária docente: Relator: Sr. Germário. O relator apresentou como se dará 
essa pontuação no processo da carga horária, explicitou os aspectos que pontuam e 
solicitou que as informações fossem alimentadas no sistema para que a PROEN possa 
proceder com a computação dos pontos. 4.12 – Informes dos Conselheiros: Prof. Toivi 
propôs formar uma comissão para compartilhamento de frota para o IFCE. Sra. Beatriz 
Garcia informou que foi feita uma solicitação junto ao MEC para aquisição de veículo, 
ela falou que foi feito um estudo e foram solicitados 19 veículos. Recomendação: 
Comissão para estudar a questão do compartilhamento da frota: Prof. Toivi, Prof. 
Sildemberny e Prof. Robson. A Sra. Beatriz Claudino informou que o campus estará 
iniciou as aulas do curso de especialização em gestão ambiental e informou que também 
realizado o primeiro seminário de história da educação evento este que é de cunho 
nacional e já ficou acordado que a segunda edição deste evento acontecerá novamente 
no campus de Morada Nova, falou também da parceria com a Unifor na área de 
informática. Prof. João Paulo falou sobre o mestrado em rede de ciências agrárias, 
informou que irá ser submetido a CAPES esse mestrado, informou que o IFCE será um 
polo desse mestrado, informou que essa proposta foi encabeçada pelo CONIF e 
convidou os diretores que possuem cursos nas áreas de ciências agrárias e falou sobre a 
ideia do primeiro encontro de ciências agrárias que acontecerá no mês de setembro e irá 
ser sediado no campus de Boa Viagem e ressaltou a importância de se estudar uma 
forma desse evento tornar-se anual ou bianual. Prof. Virgilio parabenizou a todos pelas 
boas notícias. O presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião 
às 20h10. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando os 
trabalhos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 
pelo presidente.  
 
 
Virgílio Augusto Sales Araripe 
Presidente 
 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária dos Conselhos 
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